

I. N. 229742

Paris 45 rue Vandamme

Lieber Herr Schankel

Ihre Karre hat mir sehr
gefreut - mit ihr habe ich
auch aus zweitem Munde erfahren,
^{da mir} das Marokko wundervoll ist.
Ich habe die Sammlung selbst
gesehen - teils in sehr schlechtem
Lichte, teils schlecht, zerknallt gehängt
es hat mich sehr interessiert,

Noch nicht abgedruckt - es ist mir
literarisch vorgekommen und etwas
eszentrisch parfumiert wie etwa Blardsley
oder Oscar Wilde, was mir nichts liegt.
Aber ich glaube er ist ein sehr feiner Kerl
und steht wohl über seinem bekannteren
gefährlichen Makart.

Zu habe auch freude zu hören, daß es
Ihre lieben familie gut geht. Bei
uns alles wohle - die Kinder sind
prächtig.

Was mir Ihre Nachkommung, das ich vor
Kurzem mit besorglichkeit gelesen habe,
doch wieder bekämpfen, Sie darin gespült,
was Paris mir hätte ausgegabt werden
sollen. Paris ist mir thule - es ist das,
was den großen Renaissancemäistern
ihre Werkstatt war - mir soll kommen
etwas ~~etwas~~ güt aber nicht so güt.

Ich habe hier tatsächlich Postkritik gemacht,
d.h. ich habe mich unter den glänzenden
Beigaben von einem verhängnisvollen
Dortum zu befreien gewußt, der mich
Danke der vollkommenen Translationsfähigkeit
der Malerei ^{in kleiner} mit. Danke eines bedeutenden
Einflusses meines Schwagers und seines Erzeuges
kunst ghemmt dort. Oh Dieses Zeichnen -

"Du kannst nicht zeichnen, siehst nichts vorher,
nur Farbflecken, bist nur dekorativ" ... und
weil Sie anderen mir ihren Konturen angelebt
die Form mesterten - wollte ich auch Konturen
ziehen, was mir einfach nicht liegt. Dabei
gespielt nur ab und zu, daß meine Arbeiten
neben Weigels Arbeit gestellt, viel räumlicher
rund, formvoller wirkte - "aber das
war vielleicht Zufall!)

Wir hier die Maler - die malen die Form
nach flächen, die Farbflecken sind, genau
so wie ich's vorauskannt hatte, und
ganz zaghett vorworen und durch den
Kontur eben beeinflußt.

Malen kann ja doch niemand in Wien,
hat es nie gekannt - Dieses wunderbare
Tun mit Farben um erscheinen zu - Bilder.
Es ist wie das Greifen ins Merkwürdige und
Wahns zgleichen - eine Erotik vergleichbar
dem Spiel mit dem Wasser im Meere -
man greift, und hat es nicht, man
leicht es mit es drückt einen, man fühlt
sich leer und ganz klein zgleichen. Dabei
ist wunderbar ohne Oberfläche Spiegel

Vollentzähmte Perlen und wieder tief und
gefühllich und voller unbekannter Geheimnisse
Was ich als Remitter habe möchte erscheint
nicht, aber es ist eine einzige Verlangen
von meinem Talent, wo der Geist noch nicht
zurück - in mir ist nur

Wwoch und unbestimmt, woran wir
meine Bilder zusammenfügen wollen —
nur ganz vereinzelt und nicht, das ist durch
ganz gründig; — was mich alles ablenkt!

Das Wohlgfallen am Hoff, ein einem
zufälligen aber interessanten Fleck, der
keines auch eines Geschäftsmäßigkeits unterliegt
— Hoff, Material wie Perle beide Menschenkunst
— das gibt Reichtum, aber unter das große
Geschäftsmodus sein wie etwa bei Renoir,
braut oder Cézanne.

Sein Cézanne wollten Sie sehen! — bei Pellerin,
bei Jagnat, Bernheim, Cokin or was
ich zu sehen die Gelegenheit hatte. Meijer —
später hat mir da geholfen — und außerdem
manches andere gezeigt, was sonst unvergänglich
ist wie etwa die Deckenbilder von Delaroix im
Palais Bourbon. Habe, dass es bereit sei verglichen
Tages nach Berlin übersiedelt ist, bevor ich ihm
noch etwas wertvolles zeigen könnte — doch
kommt er ja von Zeit zu Zeit wieder.

Was wäre Ende komm' hinauswähle. Ich wollte
Sie bitten ob Sie mir kostsenden wollen, weil ich
momentan sehr im Schmuck sitze; ich
wäre Ihnen sehr dankbar.

Leider würden Sie nichts darüber haben, wenn ich
Mens in Verlangt der Zeit, wenn ich bereits einige
eigene Arbeiten geleidet — die Perle des Louvre —
der Grögsdore kopieren würde. Nehmen Sie dieses
bitte als anschlagzahlung.

In Verehrung und mit herzlichem Gruss
aus Sie nur Ihren lieben nur ehrbaren Kolleg